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タウンミーティング 聴きたい、話したい まちのこと 
 

日 時 平成28年9月30日（金）午後7時30分～9時 

場 所 亀居分館（亀居町会） 

参加者 20人 

  

主な意見等 

参加者  先日の台風は雨量が多かったため、玄関前まで雨水がたまってし

まいました。浸透桝を何年か前に道路に作っていただきましたが、

それでも水がはけきれないので浸透桝の数を増やしていただきたい

です。 
 
市 長   先日の雨のような場合、川の最下流部では管は満杯状態になって

しまいます。吸い込み口を増やしたとしても、入った先が満杯では

効果がありません。その為、現在は関越自動車道の西側の上流部に

浸透池を設置することで、水の流れに時間差をつける取り組みを行

っています。また、敷地内に余裕のある方については、敷地内に浸

透升の設置の協力をお願いしたいと考えております。その他にもビ

バホームのあたりに浸透施設の設置を計画的に進めております。 
 
 
参加者   子どもの幼稚園への通園路に立派な木がある住宅がありますが、

落ち葉の掃除、剪定をしてくれません。町会から住民の方にお願い

しても聞き入れてもらえないため、市役所に相談したところ、地域

の問題とのことで対応していただけませんでした。枝が電線にかか

っていることもあり、地域の問題だけではないと思うので、できれ

ば市役所からも対応していただきたいです。 
 
市 長   まず、対応した職員の勘違いから対応できなかったことについて
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は、申し訳ありませんでした。本来、敷地外へはみ出ている部分に

ついては切っていただくよう指導しております。空き家などのケー

スも含め、直接相手の方には言いづらいこともあると思います。そ

ういった場合には、市役所にご相談いただければと思います。後ほ

ど、場所を教えていただきたいと思います。 
 
 
参加者   市内の道路に物やゴミが落ちていることがあります。通常のゴミ

の回収とは別に、市内の清掃を行っていただきたいです。道路の穴

などはすぐにふさいでいただいていますが、ゴミについても同様の

対応をお願いします。 
 
市 長   清掃専門ではありませんが、道路のパトロールを行っております。

また、市役所の OB などにも気づいたことがあれば連絡していただ

くような体制をとっています。 
市の職員も最小限度の人数で業務をこなしております。見回りに

人を増やすより、実際に回収にいく人を増やすことに力を入れたい

と思いますので、お手数をおかけして申し訳ありませんが、情報提

供していただければ対応してまいりたいと思います。 
 
参加者   情報提供をする場合には、どこの課に連絡をすればよろしいでし

ょうか。ここに連絡すればなんでも対応していただけるという組織

があれば助かります。 
 
市 長   千葉県の松戸市にはすぐやる課といったような課もございます。

同じように、情報提供はどんなものでもこちらにお願いしますとい

った案内をできる方法を考えていきたいと思います。 
 
 
参加者   市町村合併の利点については理解できましたが、弊害もあります。

大井町のときは役場にくれば全て済みましたが、本庁へ行ってくだ

さいといった対応をされる事があり不便になったという声をよくき

きます。支所が役に立っていないような印象を受けます。 
 
市 長   タウンミーティングをやると同じようなご意見をいただきます。

しかし、実際何ができなかったのかを伺うと具体的な話は出てきま
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せん。確かに、合併直後はできない手続きもいくつかありましたが、

それらも改善され今は支所でできない手続きはほとんどありません。

それでも不便をおかけしないように、一時期本庁支所間のシャトル

バスも用意しましたが利用はほぼありませんでした。また、シャト

ルバスは現在廃止しましたが、万が一に備えタクシーチケットで対

応していますが、そちらの利用もありません。現在は、職員の努力

もあり市民目線の行政運営を心がけ本庁に来なければできない手続

きは減らしてまいりました。 
 
 
参加者   よってこ公園の中に背の高い松が植わっています。背が高いため、

台風のたびに折れないかと心配になります。今年の４月に市役所に

問い合わせたところ、確認後連絡いただけるとのことでしたが、い

まだ連絡がありません。できれば松は市内でも珍しいので伐採はし

ないでいただきたいです。また、点検をした樹木については点検済

みの表示をしていただきたいです。 
 
市 長   ご連絡できておらず申し訳ありません。樹木に関して古いもの等

については、樹木医の診断をしたうえで伐採等を検討しています。

点検済みの表示につきましては、表示していないものについて安全

ではないと捉えられてしまう可能性もあるので対応は難しいと考え

ます。対象の樹木については、担当課に確認し状況をご連絡さしあ

げます。 
 
 
参加者   市長の頑張りで経費が削減できているようでとても感心いたしま

した。 
旧ジャパンホームセンターから三角交差点へ向かう歩道がせまく

ガタガタしていて歩きづらいので、歩道を広くしていただきたいで

す。 
 
市 長   該当箇所は県道でありまして、県としても拡幅を考えており、地

権者の協力を得て徐々に進めていますが、なかなかすぐには進んで

おりません。県の職員だけでなく、市の職員も協力して交渉を進め

ています。ここに限った話ではありませんが、街の発展に対し、道

路の整備がなかなか追いついておりません。少しずつでも整備でき
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るよう進めていきたいと思います。また、はじめにお褒めの言葉を

いただきましたが、私の頑張りというよりは職員が一致団結して私

の思いを形にしてくれているためです。今日も皆さんの声を聞くた

めに職員がきています。市民の方から直接声をきくことが一番の力

になると考えています。 
 
 
参加者   東武バスで、ふじみ野駅西口からイオン大井店経由ふじみ野駅西

口行きの路線に乗り駅へ向かおうとすると、桜通りを遠回りする形

になってしまい不便です。循環バスで左回り、右回りといったよう

な路線を導入していただきたいです。 
 
市 長   民間会社は採算がとれないと路線を廃止してしまいます。また、

路線をこうして欲しいといった要望もあるかと思います。ご要望は

伝えさせていただきます。 
 
参加者   バス停にバスがくるまであと何分といった表示をしていただきた

いです。 
 
市 長   なかなか難しいと思います。ただし、いろいろな要望を言ってい

ただく事で、要望に少しずつでも近づけていきたいと思いますので、

どんな要望でも仰っていただければと思います。 
 
 
参加者   小学校のトイレを改修して綺麗にしていただいたのは良いのです

が、掃除をするのは子どもなのでさわりたくないからなのか簡易的

な掃除しかしていないようで汚いです。業者に掃除をお願いするか、

掃除をしっかりするよう教育をするなどの対応をお願いしたいです。 
 
市 長   すぐに教育長にも伝えさせていただきます。子どもたちがトイレ

掃除をすることは教育上良いことだと考えています。ただし、やっ

たつもりはよくありません。徹底するよう伝えさせていただきます。 
 
 
参加者   市の教育委員会は教員の人事権もあるかと思います。横峯さくら

さんの伯父さんのような熱意のある先生を積極的に採用していただ
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きたいです。 
 
市 長   昔に比べて熱血指導者、駄目なものは駄目というような先生も少

なくなってきているような気がします。寂しい世の中になってきて

いますが、ふじみ野市は寂しい市にはしたくありません。熱意のあ

る指導者や道を教えられる指導者であってほしいと思っています。

また、今年度は特別教室にもエアコンを設置できたこともあり夏休

みを１週間減らしたことにより、子ども達の時間を確保することが

できました。休みばかり増やすのではなく、子ども達の時間をつく

っていくことが大切だと思っています。 
 
 
参加者   これからどんどん高齢者が増えていくなかで、生きがいづくりが

大事になってくると思います。公共施設に経費がかかるのはわかる

のですが、近くにないと行くことができないので、使用料を取ると

か、指定管理者に任せるなどの対応をいただき施設の数を減らさな

いでいただきたいです。 
 
市 長   やり方次第だと考えています。受益者負担の考えから使用料をい

ただくとしても、何人かのグループで小額ずつ出し合って使えるよ

うな金額に設定する等やり方を考えていく必要があると考えていま

す。 
 
 
参加者   大井中央公民館の児童室を有料で利用させていただきたかったの

ですが、団体申請のうえ減免申請している団体でないと使えないと

言われてしまいました。 
 
市 長   ご迷惑をお掛けしてしまい、申し訳ありませんでした。改善を図

ってまいります。 
 
 
参加者   公共施設について、市内に住んでいる人に管理を任せて、日曜も

開くといった対応をしていただきたいです。 
 
市 長   今は指定管理者に運営していただく事によって、コストを削減し
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たうえで利便性を上げています。昨年度から、上福岡図書館を指定

管理者に運営していただいている関係で大井図書館も休館日を減ら

し、開館時間を増やし利便性を上げることができました。 
来年４月からは、老人会でいきいきクラブといったサロン活動に

力を入れていただこうと考えています。介護保険制度などでも皆さ

んの力を借りながらやっていきたいと考えています。 
 
 
参加者   大井中央公民館は空いていても一人では利用させてもらえません。 
 
市 長   部屋が空いているのであれば有効活用していただきたいです。ご

意見は参考にさせていただきたいと思います。 
 
 
参加者   亀居町会は町会として分館を持っていないため、イベントや会議

をするならここか大井中央公民館をお借りしていますが、距離があ

るためお年寄りが参加できません。福祉センターを借りる事ができ

ればお年寄りも参加できるので利用させていただきたいです。 
 
市 長   お年寄りが参加するイベントであればご利用いただけると思いま

す。福祉目的であればご利用いただけますので、開けておいて無駄

にするぐらいなら、使っていただいた方が良いと思います。 
 
 
参加者   町会に加入していなければタウンミーティングなどのイベントに

は参加しづらいのが現状です。市でも町会への加入促進の手立てを

検討していっていただきたいです。町会をやめる人も多いため、町

会に入るメリットなどのアイデアなどを提案してもらえませんか。 
 
市 長   入っていないことのデメリットをわかっていただく必要があると

考えています。例えば大規模災害が起こった際に炊き出しを行って

いて、あなたは町会に入っていないので駄目とは言えません。それ

を考えれば、隣近所で助けあうことは誰しもわかっていなければい

けません。町会に入りやすい仕組みづくりをしていく必要があると

考えています。また、町会組織としてしっかりとした基盤をつくる

ためにも私たちも努力していきたいと思います。 


